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Defesa Civil e 
Corpo de Bombeiros 
alertam para 
chuvas fortes 
em MG

Associação criada pelo Codanorte coleta 
100 toneladas de recicláveis em Varzelândia

REGIONAL 5

O Simpósio Microrregional Cisrun/
SAMU Macro Norte chega a última micror-
região de sua área de abrangência, no dia 
27 de janeiro. Pirapora será o município 
derradeiro a receber a capacitação minis-
trada pelo Núcleo de Educação Perma-
nente (NEP). 

Montes Claros 
autoriza obras no 
distrito de Santa 
Rosa de Lima

Pirapora recebe último 
simpósio 
microrregional Cisrun/
Samu Macro Norte

CIDADE 3 REGIONAL 9

EDUCAÇÃO 9

CULTURA 6

O Museu Regional do Norte de Minas 
(MRNM) realiza a partir de sábado (6), expo-
sição “Da Mesopotâmia ao Sertão: Uma Breve 
História da Cerveja”. Durante a mostra, que é 
gratuita, por meio de painéis, imagens e víde-
os, serão apresentados ao público a história 
da cerveja desde o surgimento da bebida, na 
antiga Mesopotâmia, até os dias atuais.

A Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Montes Claros (CDL) entregou 
nessa quinta feira (4), o carro zero 
quilômetro do prêmio principal da 
campanha compra premiada. O pre-
sidente Ernandes Ferreira enfatizou 
que além dos prêmios entregues, a 
Campanha cumpriu seu objetivo que 
foi a valorização e fortalecimento do 
comércio local.

Exposição apresenta a história da cerveja no Museu 
Regional do Norte de Minas

CIDADE 7

Sudene deixa Norte de Minas fora 
programa de revitalização da indústria

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da 
Secretaria Municipal de Educação, inicia nessa 
quinta-feira (4), o chamamento de pessoal para 
atendimento ao Sistema Municipal de Educação 
no ano letivo 2024. 

O Norte de Minas ficou fora do “Programa de 
Revitalização da Indústria Nordestina – NE 4.0” 
que propõe a ampliação e adoção de novas tecno-
logias por parte das indústrias, envolvendo diver-
sos segmentos e capacitando mão de obra de alta 
qualificação, por meio de residência tecnológica. 
REGIONAL 4

O Consórcio Intermunicipal Multifinalitário para o Desenvolvimento Ambiental Sustentável do Norte de Minas (Codanorte) criou recen-
temente a Associação de Catadores de Recicláveis de Varzelândia (ACRVARZ). Além disso, está celebrando a coleta de mais de 100 toneladas 
de resíduos sólidos em dois meses de funcionamento da Unidade de Triagem e Compostagem (UTC). 

Prefeitura inicia 
contratação de 
profissionais 
da Educação para o ano 
letivo 2024

CDL Montes Claros entrega carro da Campanha 
Compra

REGIONAL 5
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De acordo com uma pesquisa da 
Freshworks, que contou com a parti-
cipação de 2 mil profissionais da área 
de tecnologia, 86% relatam que suas 
empresas já estão utilizando a IA 
Generativa e 51% afirmam que são 
incentivados ativamente a utilizar a 
ferramenta no trabalho.

É fato que a IA Generativa repre-
senta a inovação mais disruptiva em 
tecnologia, desde o surgimento da 
internet. Em nossa empresa com-
preendemos a grande oportunidade 
que novas tecnologias como a IA 
Generativa podem oferecer à medi-
da que projetamos e desenvolvemos 
soluções inovadoras que atendem 
às necessidades críticas de nossos 

clientes e associados. E, segundo um 
estudo da Universidade de Stanford 
e do Instituto de Tecnologia de Mas-
sachusetts (MIT), ela pode aumentar 
a produtividade dos trabalhadores 
em até 14%. Recém-contratados que 
utilizam alguma tecnologia do tipo 
conseguiram realizar o seu trabalho 
35% mais rápido, quando compa-
rados com os profissionais que não 
tiveram esse suporte. 

Não é difícil entender por que a 
IA Generativa está causando impac-
to, pois algumas das ferramentas 
mais populares atualmente são gra-
tuitas, de fácil uso e acessíveis. Com 
isso, qualquer profissional com aces-
so à internet pode usá-las para con-

cluir tarefas, ser mais criativo, entre 
outros. 

Do ponto de vista de Recursos 
Humanos, estima-se que o mercado 
de IA Generativa valerá mais de US$ 
1,5 bilhão até 2032. A ferramenta 
pode ajudar os profissionais de RH 
a serem mais criativos, produtivos 
e, ao mesmo tempo, cumprirem 
com a conformidade de processos 
em uma área de extrema comple-
xidade nas empresas, endereçando 
situações desafiadoras no mercado 
de trabalho. Certamente, a integra-
ção da IA Generativa com o RH tem 
demonstrado sua eficácia em diver-
sas frentes. Além da otimização de 
todos processos de gestão de capital 

A partir de 1995, a tabela do Im-
posto de Renda deixou de ser atu-
alizada, de forma que, a cada ano, 
rendas cada vez mais baixas passa-
ram a pagar imposto. A tabela ficou 
praticamente congelada, exceto no 
período entre 2005 e 2015, acumu-
lando, até 2021, uma defasagem que 
ultrapassa a 145%. Com o congela-
mento da tabela e a desoneração das 
altas rendas, as alíquotas efetivas dos 
contribuintes de rendas mais baixas 
se elevaram durante este período, 
enquanto as alíquotas das altas ren-
das diminuíram. De 2007 a 2020, 
contribuintes com rendas de até cin-
co salários-mínimos mensais tiveram 
uma elevação de mais de 1000% em 
sua alíquota efetiva, enquanto aque-
les com rendimentos superiores a 80 
salários-mínimos tiveram redução de 
suas alíquotas no período. Além dis-
so, a desoneração da maior parte das 
rendas dos mais ricos, pela isenção 
dos lucros e dividendos, faz com que 
as alíquotas efetivas das altas rendas 
sejam inferiores às alíquotas das ren-
das mais baixas. 

O deslocamento da tributação 
para o andar de baixo se deu tam-
bém pela elevação da carga tributária 
sobre o consumo, que ocorreu tan-
to pela elevação de alíquotas como 
pela necessidade de compensação 
da desoneração das exportações de 
produtos primários, promovida pela 
Lei Kandir, de 1996.

Em relação à Lei Kandir, é impor-
tante observar que a Constituição 
autorizava a incidência do ICMS 
(Imposto sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços de Transporte 
Intermunicipal e Interestadual e Te-

lecomunicações – tributo de compe-
tência dos estados e do Distrito Fede-
ral) sobre a exportação de produtos 
primários e semielaborados, o que 
se alinha com o propósito da indus-
trialização. Em 1996, por conta de 
problemas de balança de pagamen-
tos e de aumento de endividamento 
externo, decorrentes do Plano Real, 
foi aprovada a Lei Complemen-
tar 87 (Lei Kandir), desonerando 
completamente do ICMS todas as 
exportações, inclusive de produtos 
primários. Os problemas que justi-
ficaram essa medida desapareceram 
desde 2002, no entanto, a Lei Kandir 
acabou sendo constitucionalizada, 
contribuindo para o processo de de-
sindustrialização do País.  

Evidentemente que a quase uni-
versalização da educação básica e do 
sistema de saúde e a ampliação do 
sistema de previdência implicou ele-
vação da carga tributária. Em 1988, 
nossa carga era de aproximadamente 
23% do PIB, mas chegou à faixa de 
33% no início dos anos 2000, perma-
necendo neste patamar desde então. 
Os gastos primários, que representa-
vam 12% do PIB, em 1990, chegaram 
a quase 20% do PIB, em 2015. 

Por outro lado, a insistente regres-
sividade do sistema tributário consti-
tui fator determinante de obstáculo 
à concretização do Estado social e da 
sociedade que estavam projetados 
nos objetivos constitucionais. Como 
reduzir as desigualdades, erradicar 
a pobreza e a marginalização com 
uma tributação regressiva? Como 
promover o desenvolvimento nacio-
nal retirando parcelas importantes 
da renda com maior propensão ao 

consumo? Como industrializar o país 
promovendo desonerações cada vez 
maiores para a exportação de maté-
rias-primas?

O afastamento da estrutura tri-
butária dos objetivos e princípios 
constitucionais decorre, fundamen-
talmente, do fato de que esse ins-
trumento de política sempre esteve 
alinhado aos interesses dos setores 
inconformados com a ideia de um 
Estado de bem-estar social e que vêm 
protagonizando diversas campanhas 
ostensivas contra os tributos e de de-
preciação das políticas públicas, em 
defesa de um Estado mínimo.

Se, por um lado, há consenso na 
sociedade de que uma reforma tribu-
tária é necessária, por outro, não há 
acordo sobre os problemas que pre-
cisam ser corrigidos. Defensores da 
Constituição e do Estado social veem 
na reforma tributária a possibilidade 
de ajustar a tributação para acelerar a 
sua implementação. Já os defensores 
do Estado mínimo vislumbram na 
reforma a oportunidade de cercear a 
capacidade do Estado na promoção 
das políticas públicas, bem como de 
interferir na atividade econômica.

As distintas concepções sobre o 
papel do Estado, sobre o modelo 
de desenvolvimento e de sociedade 
determinam propostas e priorida-
des diferentes. A PEC 45, de 2019, 
foi priorizada pelo mercado, pelo 
parlamento e pelo próprio gover-
no, como primeira etapa da reforma 
tributária. Essa proposta de emenda 
constitucional não altera a estrutura 
regressiva do sistema tributário, não 
corrige as distorções produzidas na 

DANIELLE OLIVEIRA LOPES
DIRETORA DE MARKETING 

CLAUDIO MAGGIERI
GENERAL MANAGER 

DÃO REAL PEREIRA DOS SANTOS
AUDITOR FISCAL

Inteligência Artificial reviveu Elis Regina - mas a 
revolução no marketing vai muito além 

O uso da IA Generativa na área de Recursos Humanos

Uma reforma tributária para homenagear a Constituição 

Fornecedores, clientes e con-
sumidores certamente acom-
panham atentos às evoluções 
não só listadas por veículos de 
comunicação, mas também em 
suas interações com suas marcas 
favoritas. Para quem quer emer-
gir ou permanecer na liderança 
de seus setores, não basta apro-
veitar-se da IA somente para se 
comunicar: é possível e preciso 
usar a seu favor o caráter pre-
ditivo que as cadeias de dados 
e informações permitem a cada 
empresa e seu negócio. Estar à 
frente aqui significa inovar de 
maneira constante, oportuni-
zando a CX a cada etapa.

Me arrisco também a olhar 
para o futuro do marketing, da 
publicidade e das vendas neste 
ambiente da IA de franca expan-
são. Lembra-se do Metaverso, 
aquele espaço virtual no qual 
as pessoas podem/poderão in-
teragir entre si por intermédio 
de avatares? Lá, onde Internet, 
realidade virtual e realidade au-
mentada se fundem, o uso da IA 
pelo marketing trará uma forte 
redução de custos no setor para 
empresas dos mais diversos se-
tores, que se farão presentes e 
movimentarão grandes somas 

financeiras.
Quer outro exemplo? Em seu 

mais recente evento, o Dream-
force 2023, a plataforma Sales-
force apresentou atualizações 
importantes no seu Einstein Co-
pilot – a mais recente versão ga-
nhou o nome de EinsteinGPT –, 
com o qual será possível gerar, 
por meio da IA, sites de forma au-
tomática, páginas de destino para 
campanhas de marketing, e des-
crições de produtos para apps de 
e-commerce e marketplace. E tudo 
isso de forma rápida e eficiente.

É por tudo isso, e não apenas 
pela bela voz de Elis Regina em um 
comercial, que já temos 45% das li-
deranças executivas de companhias 
globais testam ativamente a IA Ge-
nerativa em seus negócios, confor-
me informou uma pesquisa em 
setembro deste ano. O número 
sobe para 78% quando os res-
ponsáveis empresariais foram 
instados a comparar benefício e 
risco em torno do investimento 
nessa tecnologia. Ou seja, para 
quase oito em cada 10 deles, 
vale a pena ousar em prol da 
disrupção. Como se vê em ou-
tros setores da economia, a IA 
também é um caminho sem 
volta no marketing.

humano, do recrutamento à apo-
sentadoria do colaborador, também 
desempenha um papel facilitador 
na análise e promoção da equidade 
salarial, bem como na promoção da 
diversidade e inclusão dentro da for-
ça de trabalho das empresas.

Por outro lado, o fator humano é 
crucial na curadoria, sendo essencial 
garantir que a ferramenta seja usada 
de forma ética, segura e apropriada. 
Para isso, as organizações já estão de-
senvolvendo diretrizes para garantir 
que as interações com essa tecnolo-
gia sejam realizadas dentro de proto-
colos aceitáveis.

E, compreendemos também que 
a ferramenta nunca deverá ser usada 

sem supervisão. Em última instância, 
é um ser humano que garante alta 
qualidade dos serviços prestados. 

Isso pode ser comprovado em 
uma contratação, por exemplo, 
onde há o risco de que essa tecno-
logia chegue a conclusões precipi-
tadas. Por exemplo, se os últimos 
cinco candidatos bem-sucedidos 
nos processos de seleção forem per-
tencentes a uma única etnia ou um 
único gênero, ela pode aprender 
que esse perfil é do candidato ou 
candidata ideal, criando uma ação 
discriminatória em relação a pessoas 
não representadas na amostra.

Por isso, nossa empresa emprega 
cientistas de dados que “customi-

zam” os algoritmos de IA para su-
portar as equipes em suas diversas 
atividades. Sempre com o propósito 
de garantir que as medidas sejam 
tomadas para garantir a eficiência e 
eficácia nos processos. 

Assim, a IA pode ajudar não só a 
diminuir o viés inconsciente, muito 
próprio dos seres humanos, pois é 
passível de ser programada para con-
ferir os requisitos de contratação, 
como também ajudar na correção de 
desigualdades salariais. 

Estamos acompanhando com 
atenção os futuros desdobramentos 
da tecnologia, que promete evoluir 
para um maior nível de automação 
e personalização sem precedentes.

tributação da renda a partir no início 
dos anos 1990, nem implementa o 
Imposto sobre Grandes Fortunas.

A PEC 45 visa à simplificação da 
tributação sobre o consumo, com o 
claro objetivo de reduzir os custos 
para o setor empresarial, melhoran-
do o ambiente de negócios, como 
alegam seus defensores. Essa sim-

plificação seria decorrente da unifi-
cação de cinco tributos em apenas 
um, de caráter dual. O IPI (Impos-
to sobre Produtos Industrializa-
dos, de competência da União), 
o PIS e a Cofins (Contribuições 
Sociais previstas no Artigo 195 da 
Constituição Federal vinculadas ao 
financiamento da Seguridade So-

cial), da União, o ICMS, dos esta-
dos, e o ISS (Imposto sobre Servi-
ços de Qualquer Natureza, tributo 
de competência dos municípios) 
serão extintos. No lugar deles, te-
remos a Contribuição sobre Bens 
e Serviços (CBS), da União, e o Im-
posto sobre Bens e Serviços (IBS), 
dos estados e municípios.
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Montes Claros autoriza obras no distrito de Santa 
Rosa de Lima

Casa de Acolhimento Amor e Vida executa projeto em Moc

Comad empossa nova 
diretoria para dois anos de 
mandato

Sede do Procon sofre alterações por 
recomendação dos Bombeiros

Idosos do Programa Viver Mais 
comercializam artesanatos

GIRLENO ALENCAR 

A Prefeitura de Montes Claros con-
tinua em ritmo levando obras através 
do Programa de Investimento no Ci-
dadão (PIC). Na noite de quarta-feira 
(3), o prefeito Humberto Souto, acom-
panhado do vice-prefeito Guilherme 
Guimarães, assinou ordem de serviço 
autorizando um pacote de asfaltamento 
para o distrito de Santa Rosa de Lima. 
Na solenidade foi autorizado o início do 
asfaltamento de mais sete ruas naquela 
localidade. Serão asfaltadas as ruas rio 
Pardo, Diamante, Travessa Bonfim, Cris-

talina, Bonfim, rua A e avenida Montes 
Claros. Participaram da solenidade se-
cretários municipais, vereadores, servi-
dores e moradores da região.

Em seu pronunciamento, Humberto 
Souto enfatizou que “o distrito de Santa 
Rosa de Lima é um motivo de saudo-
sismo para mim. E uma das principais 
conquistas foi implantar o poço arte-
siano aqui há mais de 60 anos. Era um 
momento de muita dificuldade e muita 
seca. Tenho um carinho imenso e gra-
tidão pelo distrito. É por isso que esse 
distrito é diferente. Santa Rosa de Lima 
traz muitas lembranças e eu tenho um 

carinho imenso por essa região. É uma 
ligação de décadas. E por isso eu não 
poderia deixar de contemplar essa co-
munidade com benefícios para melho-
rar a vida das pessoas. Asfaltamos di-
versas ruas e quero asfaltar todas. Sem 
falar do asfalto ligando o acesso até a 
rodovia. Facilitamos a vida do médi-
co, dos professores e dos alunos que 
trafegam no transporte escolar com 
mais segurança. E isso é cuidar das 
pessoas de forma geral. Eu tenho uma 
grande vinculação com Santa Rosa. É 
o grande motivo de minha alegria”, 
destacou.

O vice-prefeito Guilherme Guima-
rães destacou que “antes mesmo de 
trabalhar no serviço público, o pre-
feito Humberto Souto já trabalhava 
nesta região. Ele foi a primeira pessoa 
a implantar um poço artesiano e uma 
grande caixa d’água para os moradores. 
Isso há mais de 68 anos. E hoje cele-
bramos mais uma conquista. Já fizemos 
muito e não vamos parar por aqui. Nin-
guém imaginava que iríamos asfaltar os 
acessos aos principais distritos. E hoje 
estamos asfaltando também as ruas dos 
distritos. Asfaltamos a cidade e não nos 
esquecemos das comunidades rurais. 

Estamos melhorando e transformando 
a vida das pessoas garantindo trabalho 
e renda nos distritos da zona rural para 
beneficiar diretamente a sede do muni-
cípio”, disse.

Representando as lideranças ru-
rais da região, o ex-vereador Júnior de 
Samambaia frisou que “esse é um mo-
mento de agradecimento e alegria por 
mais uma conquista da comunidade 
rural de Santa Rosa de Lima. Já conse-
guimos muitas conquistas e benefícios 
e esse pacote vem coroar um trabalho 
de dedicação e compromisso com os 
moradores”.

A Casa de Acolhimento Amor e Vida 
tem até o dia 13 de abril para executar o 
projeto “Acolher Amor e Vida” que tem 
como objetivo aperfeiçoar o serviço de 
acolhimento modelo república, con-
forme decisão do Conselho Municipal 
de Assistência Social. O projeto Amor 
e Vida surgiu do desejo do fundador 
e presidente, pastor Josmar Xavier, de 
acolher e cuidar de pessoas em situação 
de rua. O projeto iniciou com uma casa 
de acolhimento, que sobrevivia com 
doações escassas, coleta de recicláveis e 
muita fé. A casa modelo república ofere-
cia alimentação, banho, moradia, aten-

dimento psicológico e cursos aos acolhi-
dos, visando capacitá-los para retornar 
ao mercado de trabalho e se tornarem 
independentes. 

Aos poucos, com muito trabalho, o 
projeto foi ganhando visibilidade e rece-
bendo mais parceiros. Em 24 de agosto 
de 2019 foi inaugurado o Galpão de Re-
ciclagem Amor e Vida, com o objetivo de 
proporcionar dignidade e emancipação 
de pessoas em situação de rua, catado-
res de materiais recicláveis, carroceiros 
e pessoas em vulnerabilidade social. Os 
recursos financeiros adquiridos através 
das doações de recicláveis permitem 

manter a Casa de Acolhimento e demais 
atividades. Após o advento da Covid-19, 
o galpão se tornou um centro de capaci-
tação para pessoas em vulnerabilidade, 
com oficinas e distribuição de alimen-
tos, além de desenvolver o importante 
papel da reciclagem. 

Atualmente o projeto se mantem 
através de doações financeiras, de ali-
mentos, parcerias, materiais recicláveis, 
e comercialização de produtos. Hoje 
podemos dizer que nosso projeto se 
tornou ambiental, social e econômico. 
Desde o início do projeto as atividades 
eram mantidas com a renda proveniente 

da coleta e venda de materiais reciclá-
veis. O Galpão de Reciclagem permitiu 
coletar um maior volume de material, 
juntamente com os parceiros que adota-
ram a coleta seletiva e cedem seus mate-
riais. “Recebemos doações dos mais di-
versos materiais (papelão, vidros, óleo 
de cozinha, entre outros), que, além de 
contribuir para a manutenção do proje-
to, possibilitam também um maior zelo 
com o meio ambiente. Além disso, os 
vidros recebidos nas doações são utili-
zados para fabricação de tijolos, projeto 
que gera empregos para os acolhidos e 
incentiva sua emancipação. (GA)

O Conselho Municipal Antidrogas (Comad) 
de Montes Claros para o biênio 2023/2025, 
conforme resolução 002, publicada ontem 
no diário oficial. O presidente Wesley Luiz de 
Aquino já tinha assumido o cargo em 31 de 
outubro e agora de forma oficial. A medida 
considerando a deliberação na Reunião Ordi-
nária do Plenário, de 10 de agosto de 2023, 
que deu posse aos Conselheiros para o cargo 
de presidente, vice-presidente e secretária-exe-
cutiva do Conselho Municipal Antidrogas, para 

o biênio. 
A posse do Conselho será realizada pelo 

prefeito, obedecidas a origem das indicações. 
Como presidente foi eleito Wesley Luiz de 
Aquino (representante do Esquadrão da vida 
de Montes Claros); como vice-presidente, Ro-
sana Ramos Costa (representante da Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento Social) e; 
secretária-executiva, Giulia Marques de Lima 
Miranda (representante da Ordem dos Advo-
gados do Brasil). (GA)

A sede própria do Procon de Montes Cla-
ros passará por adaptações, apesar de ter sido 
inaugurado em 30 de março de 2023. As mu-
danças foram exigidas após vistoria do Corpo de 
Bombeiros, como na troca dos guardas corpos e 
de um vidro de outra qualidade. A empresa res-
ponsável pela obra tem até 14 de junho de 2024 
para fazer as adaptações. A sede do Procon foi ins-
talada no casarão dos Telles Menezes no centro 
histórico da cidade. A Escola do Consumidor, 
que fica na parte do fundo ficou pronta agora, 
com a instalação do elevador.

A sede do órgão foi construída com uma 
multa de R$ 20 milhões aplicada pelo Minis-
tério Público de Minas Gerais (MPMG) à Copasa 
pela cobrança indevida de esgoto em Montes 
Claros. Com o dinheiro foi adquirido o casarão 
dos Teles e Menezes, que ameaçava desmoronar 
e foi restaurado. Apesar da verba ter sido liberada 
em 2017, somente em 2023 a obra foi concluída. 
Do valor total, R$ 5 milhões foram destinadas a 
construção da sede do Procon estadual em Mon-
tes Claros, nas imediações da sede do MPMG. 
(GA)

A Prefeitura de Montes Claros, por meio do Programa Viver Mais 
da Secretaria de Desenvolvimento Social, realiza diariamente nas de-
pendências da Praça de Esportes oficinas de artesanatos para os par-
ticipantes do programa. Segundo especialistas, praticar tarefas manu-
ais como o artesanato proporciona inúmeros benefícios para a saúde 
dos idosos, deixando a mente mais ativa e melhorando a criatividade.

Pensando nisso, simultaneamente com as atividades físicas e brinca-
deiras realizadas no Programa Viver Mais, foi idealizado para os partici-
pantes oficinas de artesanato para os idosos. “Inicialmente, o curso de 
artesanato do Programa Viver Mais começou como uma forma de 
promover a socialização e integração como forma de entreteni-
mento dos participantes para diminuir picos de estresse e ensinar 
técnicas de artesanato, usando material reciclável encontrados 
com facilidades no nosso ambiente. Mas a aceitação e o interes-
se foram surpreendentes. Em apenas três meses, muitos talentos 
foram descobertos e todo material produzido pelos participantes 

do projeto agora está sendo comercializado em duas feiras da ci-
dade”, destaca Cláudia Prates, professora de artesanato do Programa 
Viver Mais.

Marina Maciel, Assistente Social e Coordenadora do Programa 
Viver Mais, enfatiza ainda que “esse tipo de tarefa serve como um 
recurso terapêutico, pois ativa os canais sensoriais e proporciona o 
equilíbrio das emoções. Pouca gente sabe, mas as nossas terminações 
nervosas encontram-se nas pontas dos dedos e ligam-se às mais diver-
sas partes do cérebro, por isso ao realizar trabalhos manualmente, a 
percepção e atenção melhoram”, afirma.

Para pessoas na terceira idade, trabalhos artesanais contribuem 
para o resgate psicológico, social e imunológico da terceira idade. 
“Estaremos expondo e comercializando os artesanatos produzidos 
por eles nas feirinhas de artesanato da Praça da Matriz aos domingos 
pela manhã e na feirinha da Igreja Rosa Mística nas noites de terça-
-feira”, conta a coordenadora. (RUBENS SANTANA)



Montes Claros, sexta-feira, 05.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

23 ANOS
gazetanm.com.br4 REGiOnAL

Sudene deixa Norte de Minas fora 
programa de revitalização da indústria

Pirapora homologa processo seletivo de escolha 
de diretores e vices das escolas

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas ficou 
fora do “Programa de Revita-
lização da Indústria Nordes-
tina – NE 4.0” que propõe a 
ampliação e adoção de novas 
tecnologias por parte das in-
dústrias, envolvendo diversos 
segmentos e capacitando mão 
de obra de alta qualificação, 
por meio de residência tec-
nológica. O programa prevê 
ações estratégicas de médio 
prazo voltadas para o desen-
volvimento de metodologia 
de monitoramento do nível 
de maturidade da Indústria 
4.0, suporte ao desenvolvi-
mento de políticas públicas 
e implantação de residência 
em Cloud Computing (com-
putação em nuvem), além da 
criação de Núcleos Estaduais 
de Indústria 4.0.

“Em 2023, a Sudene insta-
lou esses núcleos estaduais, a 
partir dos parceiros do Pro-
grama NE 4.0 (Universidades, 
indústria e alunos), dando 
sequência ao programa, que 
inclusive foi incorporado à 
carteira de projetos do Plano 
Regional de Desenvolvimen-
to do Nordeste”, destacou o 

coordenador de Desenvol-
vimento Territorial, Infraes-
trutura e Meio Ambiente da 
Sudene, José Farias.

Até o momento, 126 pes-
soas que representaram 46 
indústrias foram capacitadas 
em Alagoas, Ceará, Rio Gran-
de do Norte, Paraíba, Pernam-
buco, Sergipe e Bahia, através 
da Ride Petrolina-Juazeiro, 
fazendo a ponte com o Polo 
Sertão Digital.

“Nesse período, foram ela-
borados mais de 100 projetos 
de intervenção, levando o pa-
radigma da indústria 4.0 para 
dentro das empresas”, desta-
cou Farias. 

O NE 4.0 é um desdobra-
mento do PE 4.0, voltado para 
a revitalização das indústrias 
pernambucanas através da ca-
pacitação de técnicos e gesto-
res e viabilizado por meio de 
uma parceria com o Governo 
do Estado. Foi firmado um 
convênio no valor de R$ 340 
mil, recursos repassados pela 
Sudene para a Universidade 
de Pernambuco (UPE).

O secretário municipal 
de Indústria e Comércio de 
Montes Claros, Edilson Car-
los Torquarto lamentou a não 

inclusão da área mineira da 
Sudene neste projeto e en-

tende que é consequência da 
pouca participação de Minas 

Gerais no órgão. Mesmo as-
sim ele tentaria convencer a 

Sudene a incluis o norte de 
minas neste programa.

A Empresa de Pesquisa Agro-
pecuária de Minas Gerais (Epa-
mig) concluiu mais uma etapa 
do projeto de pesquisa, desen-
volvimento e inovação (P&D 
671) que vai analisar a produção 
simultânea de alimentos e energia 
elétrica, por meio da instalação e 
acompanhamento de unidades-
-piloto com cultivos agrícolas sob 
painéis solares fotovoltaicos.

O trabalho é realizado em par-
ceria com a Companhia Energéti-
ca de Minas Gerais (Cemig) e com 
o Centro de Pesquisa e Desenvol-
vimento em Telecomunicações 
(CPQD), localizado em Campinas 
(SP).

Após avaliações de viabilida-
de e adaptabilidade, a equipe de 
pesquisadores definiu as culturas 
que serão trabalhadas, sendo elas 
o melão, morango, feijão e alface 
no Campo Experimental Mocam-
binho, em Jaíba, no Norte de Mi-
nas, e pastagens para bovinos no 
Campo Experimental Santa Rita, 
em Prudente de Morais, na região 
Central do estado.

O projeto, aprovado em agosto 
de 2023, terá 30 meses de dura-

ção e prevê avaliações agronômi-
cas sobre produtividade, duração 
do ciclo de cada cultura, presença 
de pragas e doenças, eficiência do 
uso da água e qualidade final dos 
alimentos produzidos, dentre ou-
tros aspectos.

Segundo a equipe responsável, 
serão analisados quatro módulos 
(de áreas produtivas de aproxi-
madamente 300 a 400 metros 
quadrados cada) para cada cultu-
ra, nos quais serão testadas placas 
fotovoltaicas monocristalinas e 
bifaciais (que captam energia de 
ambos os lados) em dois siste-
mas diferentes: “fixo” e “tracker” 
(composto por placas móveis que 
acompanham o movimento do sol 
ao longo do dia).

“Escolhemos essas culturas por 
terem ciclos de produção mais rá-
pidos, que se encaixam ao nosso 
cronograma, e também por serem 
representativas das regiões onde 
os experimentos serão conduzi-
dos”, explica a pesquisadora da 
Epamig, e coordenadora do proje-
to, Polyanna Mara de Oliveira.

“Vamos comparar os índices de 
produção vegetal e animal de siste-

A Comissão Especial para 
o Processo Seletivo de indi-
cação e escolha de diretores 
e vices após a conclusão da 2ª 
etapa homologou e publicou 
os resultados das Assembleias 
Extraordinárias que foram re-
alizadas em cada unidade de 
ensino municipal. No intuito 
de cumprir a 3ª etapa do pro-
cesso de indicação de direto-
res e vices com a participação 
da comunidade escolar, a 
convite da secretária munici-
pal de Educação, Jacqueline 
Guimarães; a presidência da 
Comissão Especial, acom-
panhado dos comissários 
representantes, reuniram-se 

com o prefeito Alex Cesar e 
apresentaram os resultados 
das análises realizadas por 
cada unidade municipal de 
ensino.

Após verificações das pon-
derações realizadas por cada 
comunidade escolar, o pre-
feito Alex Cesar, no uso das 
suas prerrogativas garantidas 
pelo Art. 37 da CRFB/1988 
escolherá e nomeará os di-
retores e vices das unidades 
de ensino municipal, fazendo 
valer na prática os princípios 
apreciados pela CRFB/1988 e 
pela LDBN/1996 para a ges-
tão democrática do ensino 
público. (GA)

Projeto sobre uso de energia solar na agricultura avança em Minas Gerais
Experimentos com produção de frutíferas, grãos, hortaliças e pastagens sob painéis solares fotovoltaicos serão 
conduzidos no Norte de Minas

mas agrivoltaicos com aqueles de 
cultivos tradicionais, sem as placas 
fotovoltaicas, para avaliarmos com 
precisão os resultados dessa práti-
ca inovadora”, completa.

O próximo passo é a conclusão 
das aquisições de placas fotovol-
taicas, sementes, adubos e demais 
materiais, para que as instalações 
sejam realizadas e os sistemas co-
mecem a produzir.

“Atualmente, estamos finalizan-
do os cálculos estruturais, para 
sabermos com exatidão o tama-
nho de cada unidade-piloto, assim 
como a distância entre as fileiras 
de cada módulo e as disposições 
ideais para uma melhor eficiência 
energética. Nossa expectativa é 
que essa etapa seja concluída em 
janeiro de 2024 para que, em me-
ados de maio, os experimentos já 
estejam todos montados em cam-
po”, antecipa Polyanna.

Para as definições técnicas e 
instalações das unidades-piloto, a 
Epamig tem contado com consul-
toria da Fraunhofer-Gesellschaft, 
organização alemã de pesquisas 
aplicadas sem fins-lucrativos, e 
com financiamento proveniente 

de um segundo projeto de pes-
quisa (com 48 meses de duração) 
aprovado junto à Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico de 
Minas Gerais (Sede) e à Fundação 
de Amparo à Pesquisa do estado 
(Fapemig).

Energia sustentável e 
rentável

Minas Gerais tem uma gran-
de potência instalada para a 
geração de energia fotovoltaica 
no país, o que torna o estado 
um local ideal para a condução 
de experimentos voltados para 
a produção simultânea de ali-
mentos e energia elétrica.

“Estamos entrando em um 
mundo novo relacionado à 
produção de energia e é mui-
to gratificante para a Epamig 
estar envolvida em um projeto 
como este, que vai trazer so-
luções diversificadas para os 
produtores rurais”, comenta o 
diretor de Operações Técnicas 
da empresa, Trazilbo de Paula.

“Além de evitar a desertifica-
ção de áreas cultiváveis, acre-
ditamos que os resultados vão 

oferecer a possibilidade de im-
plantação de culturas que este-
jam sofrendo com o aumento 
gradativo da temperatura glo-
bal, pois as placas fotovoltaicas 
diminuem a temperatura nos 
sistemas e geram uma maior 
retenção da água no solo”, 
completa.

O projeto também prevê 
análises energéticas, para que 
a equipe compreenda como 
o potencial de produção de 
energia é afetado pelo micro-
clima gerado pela evapotrans-
piração das culturas. Além dis-
so, serão feitos estudos sobre 
a viabilidade econômica da 
instalação de sistemas agrivol-
taicos em propriedades rurais.

“A ideia do projeto de pes-
quisa, desenvolvimento e ino-
vação do Sistema de Produção 
Integrada de Energia Elétrica 
Fotovoltaica e Alimentos (Agri-
voltaico), é desenvolver um 
modelo economicamente viá-
vel para que o produtor tenha 
uma alternativa de geração de 
renda em sua propriedade”, 
diz Polyanna de Oliveira.

“É um projeto com grande 
impacto ambiental e social, 
pois ele vai criar protocolos 
para que o produtor não pre-
cise trocar a atividade agrícola 
pela produção de energia fo-
tovoltaica, podendo conciliar 
ambas. Esperamos que Minas 
Gerais se torne um espelho para o 
restante do Brasil no que concer-
ne à produção de energia agrivol-
taica”, conclui.

O gerente de PDI, Inovação e 
Transformação da Cemig, Donor-
van Fagundes, destacou a impor-
tância da conclusão dessa etapa 
da iniciativa e ressaltou os ganhos 
que ela trará ao longo das outras 
fases.

“O projeto está em um mo-
mento fundamental de pesquisa, 
principalmente quando nos refe-
rimos às adaptações das culturas 
nos respectivos ecossistemas. A 
forma como os equipamentos de-
verão ser instalados, de maneira 
que possamos vincular a melhor 
produtividade com a maior gera-
ção de energia possível, é o de-
safio que teremos nos próximos 
meses”, finalizou.
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Pirapora recebe último simpósio microrregional Cisrun/
Samu Macro Norte

Associação criada pelo Codanorte coleta 100 
toneladas de recicláveis em Varzelândia

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário para o Desen-
volvimento Ambiental Susten-
tável do Norte de Minas (Co-
danorte) criou recentemente 
a Associação de Catadores 
de Recicláveis de Varzelândia 
(ACRVARZ). Além disso, está 
celebrando a coleta de mais de 
100 toneladas de resíduos sóli-
dos em dois meses de funcio-
namento da Unidade de Tria-
gem e Compostagem (UTC). 
Além de Varzelândia, a UTC 
recebe resíduos recolhidos nas 
cidades de São João da Ponte e 
Ibiracatu, totalizando cerca de 
33,4 toneladas/dia.

O secretário executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco 
dos Santos, explica que inicial-
mente, a Associação é compos-
ta por 15 catadores, que pres-
tam serviço para a UTC. Eles 
terão direito ao salário fixo e 
ainda benefícios sociais. “Esse 
é um momento histórico para 
essas três cidades que se junta-
ram em prol do meio ambien-

te e confiaram no Codanorte 
para fazer essa gestão desses 
resíduos. Isso gera qualidade 
de vida, renda e preservação 
ambiental”.

“A UTC do arranjo Varze-
lândia, Ibiracatu e São João 
da Ponte ultrapassou nossas 
expectativas já na primeira se-
mana de funcionamento. Com 
isso, foi necessário dobrar o 
quadro de funcionários, ge-
rando renda na região e bene-
fícios ao meio ambiente. Com 
a criação da associação dos ca-
tadores de recicláveis de Varze-
lândia, podemos proporcionar 
aos catadores o salário, além 
de outros benefícios”, disse o 
coordenador da UTC, Pedro 
Coutinho. 

A gerente do Departamento 
de saneamento, Patrícia Men-
des, explica como é o processo 
de coleta e destinação adequa-
da desses resíduos. “Os cami-
nhões coletam os resíduos nas 
casas dos moradores dessas 
três cidades, levam para a UTC 

GIRLENO ALENCAR

O Simpósio Microrregional 
Cisrun/SAMU Macro Norte che-
ga a última microrregião de sua 
área de abrangência, no dia 27 
de janeiro. Pirapora será o mu-
nicípio derradeiro a receber a 
capacitação ministrada pelo Nú-
cleo de Educação Permanente 
(NEP). O evento será realizado 
no Centro de Convenções do 
município, de 8 as 17 horas, e é 
uma parceria do Consórcio In-
termunicipal de Saúde da Rede 
de Urgência do Norte de Minas 
(Cisrun) com a Prefeitura de Pi-
rapora.

O Simpósio é voltado aos 
profissionais da saúde e popu-

lação em geral da microrregião 
de Pirapora que se interessa por 
assuntos relacionados à preven-
ção e atendimento às principais 
patologias que levam à morte 
nos dias de hoje como o infarto 
agudo do miocárdio, o acidente 
vascular cerebral e traumas. Fa-
zem parte da microrregião de 
Pirapora os municípios de Bu-
ritizeiro, Ibiaí, Lassance, Ponto 
Chique, Santa Fé de Minas e Vár-
zea da Palma, além de Pirapora.

Em 2023, o Simpósio esteve 
nas microrregiões de Janaúba, 
Taiobeiras, Januária e Brasília de 
Minas. As inscrições devem ser 
feitas através do site doity.com.
br/cisrunpirapora e as vagas são 
limitadas.
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se   en
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localizada em Varzelândia, eles 
passam pela área de triagem e 
coleta, depois, é feita a sepa-

ração de cada tipo de resíduo, 
como metal, plástico e papel, 
e em seguida o material re-

ciclável é prensado. O valor 
arrecadado com a venda dos 
recicláveis será reinvestido na 

associação de catadores, paga-
mento dos salários e manuten-
ção da UTC”.
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Exposição inédita apresenta a história da 
cerveja no Museu Regional do Norte de Minas

‘Esquenta catopês na Sapucaí’ agita Montes Claros

Importância dos ingredientes da cerveja artesanal 

Você sabe onde surgiu 
a cerveja? E como ela é fa-
bricada? As respostas para 
estas perguntas e outras in-
formações sobre a história 
da bebida mais consumida 
pelos brasileiros serão apre-
sentadas em uma exposição 
inédita que acontecerá no 
Museu Regional do Norte de 
Minas (MRNM), vinculado 
à Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes). 
A entrada é gratuita. 

A exposição “Da Meso-
potâmia ao Sertão: Uma 
Breve História da Cerveja” 
será aberta neste sábado (6) 
e prosseguirá até o dia 27 
de janeiro. Durante a mos-
tra, por meio de painéis, 
imagens e vídeos, serão 
apresentados ao público a 
história da cerveja desde o 

surgimento da bebida, na 
antiga Mesopotâmia, até os 
dias atuais. 

Os visitantes também vão 
conhecer as etapas da pro-
dução da cerveja artesanal e 
terão contato direto com os 
ingredientes usados no pro-
cesso, podendo sentir a tex-
tura e o aroma dos produtos, 
além de outras curiosidades 
da cultura cervejeira. 

“O principal objetivo da 
Exposição é apresentar ao 
público a história da cul-
tura cervejeira no mundo, 
passando pelo Brasil, Minas 
Gerais e chegando a Montes 
Claros. Assim, será possível 
perceber como a história 
da cerveja dialoga com o 
desenvolvimento da huma-
nidade até o seu processo 
civilizatório, mediando so-

A folia e a alegria do carna-
val já estão no ar. No próximo 
domingo (7), a Praça dos Ca-
topês, em Montes Claros, será 
palco do “Esquenta Catopês 
na Sapucaí”, evento que vai 
contar com mais de 12 apre-
sentações musicais e cultu-
rais, com entrada gratuita ao 
público.  

O objetivo do evento é di-
vulgar e angariar recursos 
para a participação da Asso-
ciação de Catopês, Marujos e 
Caboclinhos nos desfiles do 
Carnaval do Rio de Janeiro, na 
Marquês de Sapucaí, onde a 
escola Acadêmicos de Niterói 
vai homenagear a cultura 
regional norte-mineira apre-
sentando o enredo “Catopês 
– Um Céu de Fitas”. Abadás 
personalizados estão à venda, 
e o valor será revertido para 
arcar com custos da viagem 
de integrantes dos grupos de 
Catopês, Marujos e Cabocli-
nhos até a capital carioca.

“O propósito é a coopera-
ção entre os grupos, os cole-
tivos deste carnaval, grupos 

culturais, grupos folclóricos, 
grupos parafolclóricos, etc. 
O significado é trazer mais 
cultura, mais arte, com esse 
foco no carnaval, nos Catopês 
que estarão na Marquês de 
Sapucaí, desfilando no maior 
palco do mundo. O Esquenta 
é essa representação, é esse 
convite para a população par-
ticipar, ter esse calor humano 
no pré-carnaval, para unir e 
trazer as pessoas para a rua, 
para todos brincarem um 
pouco”, destaca o presidente 
da Associação dos Catopês, 
mestre Zanza Júnio.

Programação
O esquenta começa logo 

pela manhã, com atrações 
para a criançada e feira cul-
tura. Estão previstos, a partir 
das 10h, shows de Leila Brito 
e Rafael Marques, apresenta-
ção do Palhaço Atchim e Feiri-
nha Bazar com Cultura.

Na parte da tarde, a partir 
das 13h, apresentações de: Dj 
T7, Trem do Black, Bob Silva, 
Carol Boaventura e Lucas No-

O mestre cervejeiro 
Éder Queiroz ressalta a 
importância de cada dos 
ingredientes usados na 
produção artesanal da 
bebida. A água represen-
ta 90% da cerveja, sen-
do que os parâmetros da 
água, como pH e dureza 
influenciam diretamente 
em sua qualidade e carac-
terísticas. 

Já o malte, afirma, é 
constituído pelas inúme-
ras variedades de grãos, 
que são responsáveis por 
gosto, coloração, teor al-
coólico, o que possibilita 

uma infinidade de estilos 
a partir de suas combina-
ções.

O lúpulo é responsável 
direto pelo amargor da 
cerveja. Trata-se do in-
grediente que define as 
cervejas mais ou menos 
amargas e aromáticas. O 
lúpulo possui ainda ca-
pacidade bariostatica que 
ajuda na conservação das 
cervejas.

Por sua vez, as levedu-
ras são responsáveis pela 
conversão dos açúcares 
em álcool e gás carbô-
nico, além de em deter-

ciabilidades e afetos”, afirma 
o diretor do Museu Regional, 
Georgino Jorge Souza Neto. 

Com a curadoria do Museu 
Regional, a exposição inédita 
tem a parceria da Associação 

dos Cervejeiros Artesanais 
de Minas Gerais – Regional 
Norte/Acerva Norte Mineira 
– e a organização das Cerve-
jarias Mut, Empírica e Casa 
Nobre.  “A exposição será 

bre, Bloco Calango Baila, Baile 
do Pacco, Bloco Raparigas do 
Bonfim e ainda show de dança 
com Wagner Pedrosa e aulão 
de samba com Bruna Figuei-
redo.

Todas as atrações serão 
realizadas em frente à sede 
da Associação de Catopês, 
na Rua Santa Efigênia, 126, 
Bairro Morrinhos. O evento 
é uma realização da própria 
Associação e conta com co-
-realização da Venda do Fred 
e Cotovia Art Educa, além de 
apoio na divulgação do For-

migueiro Cultura e Algo Co-
municação Cultural.

Na Marquês de Sapucaí
A escola de samba Acadê-

micos de Niterói, que desfila 
na Série Ouro na Marquês de 
Sapucaí (ou a chamada série 
de acesso), projetou seu en-
redo de samba para destacar 
elementos marcantes das fes-
tividades centenárias das Fes-
tas de Agosto de Montes Cla-
ros. Com “Catopês – Um Céu 
de Fitas”, a escola vai eviden-
ciar a força da ancestralida-

minados tipos de cerveja 
produzir aromas e sabores 
desejáveis.

Conheça a história da 
cerveja

A importância da cerveja 
para a antiguidade foi bastan-
te documentada em escritos 
antigos e iconografias, par-
ticularmente encontrada na 
cultura egípcia e mesopotâ-
mica. Na China também apa-
recem registros datados de 
4000 anos a.C. sobre a “kiu”, 
cerveja feita à base de cevada, 
trigo, milho e arroz. No entan-

to, relatos antigos sobre a be-
bida supõem origem mitoló-
gica: a cerveja seria criação de 
Osíris, deus egípcios da terra 
e dos vegetais. 

O Livro dos Mortos, do An-
tigo Egito, faz menções sobre 
cerveja fabricada com ceva-
da. Porém, a origem das pri-
meiras cervejas e a prática 
da cervejaria origina-se na 
antiga Mesopotâmia, mais 
precisamente da Suméria – 
na região conhecida como 
Crescente Fértil, entre o Ti-
gre e o Eufrates –, onde a ce-
vada crescia em abundância.

A cerveja feita de cevada 

maltada era consumida na 
Mesopotâmia, em 6.000 a.C., 
e não era usada somente na 
dieta, pois ainda exercia fun-
ção medicinal e cosmética. 
Antigos escritos encontrados 
em tábuas de argila revelam 
que a fabricação de cervejas 
era uma ocupação muito 
respeitada na antiga Meso-
potâmia, e que a maioria dos 
fabricantes de cerveja eram 
mulheres. O ofício da fabri-
cação de cerveja foi a única 
profissão na Mesopotâmia 
que derivou de sanção social 
e proteção de divindades fe-
mininas, especialmente de: 

Ninkasi, deusa da cerveja; 
Siris, patrona da cerveja, e 
Siduri, a taberneira, deusa 
associada a fermentação do 
vinho e da cerveja.

Existem registros históri-
cos de leis sobre a cerveja 
no mundo. Em 1.770 a.C. o 
Código de Hamurabi, da Ba-
bilônia – o mais antigo có-
digo de leis conhecido – já 
previa punição com pena de 
morte àqueles que diluís-
sem a cerveja que vendiam. 
Papiros egípcios, datados de 
1.300 a.C., também fazem 
referência ao regulamento 
da venda de cerveja.

importante para aumentar o 
conhecimento da população 
de nossa região sobre a cul-
tura cervejeira demonstran-
do sua história, estilos e sua 
forma de produção”, afirma 
Alexandre Moura, novo pre-
sidente da Acerva Norte Mi-
neira, que será empossado 
neste sábado.

Apresentação da “bras-
sagem”, primeira etapa da 
produção cervejeira

No sábado, a partir das 8 
horas, no Museu Regional, 
será apresentada a “brasa-
gem”, primeira etapa do 
processo da produção da 
cerveja artesanal. 

Às 10 horas, será proferi-
da a palestra “Cerveja: a ma-
gia a partir de quatro ingre-
dientes (água, malte, lúpulo 
e levedura). O palestrante 

será o mestre cervejeiro e 
empresário do setor Éder 
Queiroz Araújo, da Cerveja-
ria Empírica. 

Éder Queiroz destaca que 
o público vai conhecer quais 
sãos os principais ingredien-
tes para fazer uma cerveja, 
como eles influenciam no 
sabor, cor, aroma nos esti-
los da cerveja. Também vão 
receber informações sobre 
estilos do processo e “como 
cada um dos ingredientes é 
responsável por determina-
do perfil sensorial da cerve-
ja artesanal”.

Após a posse da nova di-
retoria da Acerva Norte Mi-
neira, às 11 horas, haverá 
a abertura oficial da expo-
sição “Da Mesopotâmia ao 
Sertão: Uma Breve História 
da Cerveja”. 

de, a resiliência e a beleza 
dos cortejos, bem como os 
cânticos e a felicidade que 
transbordam nas ruas do 
Norte de Minas durante os 
tradicionais festejos.

“O enredo ‘Catopês no 
Céu de Fitas’ está pela ter-
ceira vez em primeiro lugar 
dentre todos os enredos, de 
todas as escolas do Carnaval 
do Rio de Janeiro. Então, 
assim, é algo extraordinário 
para a nossa cidade. Inclusi-
ve, é algo que vai represen-
tar o turismo, a economia, a 

cultura, englobando as pes-
soas aqui na nossa região. A 
gente está muito feliz, toda 
a equipe, todos os grupos 
envolvidos, todas as pesso-
as, com amor muito grande, 
de saber que teremos essa 
representação”, pontua o 
mestre Zanza Júnio.

Segundo a programação 
oficial, a Acadêmicos de Ni-
terói será a sétima escola a 
desfilar, no dia nove de fe-
vereiro (sexta-feira de Car-
naval). (RICARDO GUIMA-
RÃES)
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A Câmara de Dirigentes 

Lojistas de Montes Claros 
(CDL) entregou nessa quinta 
feira (4), o carro zero quilô-
metro do prêmio principal 
da campanha compra pre-
miada. O presidente Ernan-
des Ferreira enfatizou que 
além dos prêmios entregues, 
a Campanha cumpriu seu ob-
jetivo que foi a valorização e 
fortalecimento do comércio 
local, e a CDL atuou em de-
fesa dos seus associados uma 
vez que subsidiou uma parte 
da campanha, trazendo be-

nefícios direto aos seus asso-
ciados, que tem dificuldade 
de realizar uma campanha 
de Prêmios.

Foram dez meses de cam-
panha, premiando desde vale 
compras de R$ 100 a R$ 500, 
duas motos, três Iphones e 
um carro 0 km. Sobre a entre-
ga do carro, a premiada foi a 
estudante universitária Lavi-
nia, que cadastrou os cupons 
de compras que seu pai o Val-
demir Rocha comprou na Loja 
Rocha Gás. Ela disse que des-
de o começo da campanha es-
tava acreditando que ganharia 
o prêmio principal, o carro.

O lojista pé quente, Eduar-
do da Rocha, mencionou que 
desde o começo da campanha 
acreditava que seria um divi-
sor de águas para seu negó-
cio. Trabalhou com sua equi-
pe de vendas para entregar e 
cadastrar o maior número de 
cupons possíveis.

Além de sair o cupom pre-
miado do Carro zero km, sua 
loja saiu também o prêmio 
de uma moto e alguns vale 
compras. “Conseguimos nos-
so objetivo, aumentamos nos-
sas vendas e nossa loja ficou 
mais conhecida”, afirma Ro-
cha.

A Prefeitura de Montes Cla-
ros abriu licitação para ela-
borar o programa de manejo 
de fauna. As propostas e os 
documentos de habilitação 
deverão ser encaminhados, 
exclusivamente, por meio ele-
trônico no sítio www.licitaco-
es-e.com.br. Apresentação das 
propostas e dos documentos 
de habilitação até às 8h do dia 
19 de janeiro de 2024. As au-
torizações de manejo de fauna 
silvestre terrestre no âmbito da 
regularização ambiental tratam 
da captura, coleta e transpor-
te de fauna silvestre terrestre, 
para a caracterização, preven-
ção, mitigação, reparação ou 
compensação de impactos 
ambientais decorrentes de 
empreendimentos e ativida-
des consideradas efetiva ou 
potencialmente causadoras de 
impactos à biodiversidade, su-

jeitas ou não ao licenciamento 
ambiental.

As instituições responsáveis 
pela emissão das autorizações 
de fauna silvestre terrestre e 
aquática na área de influência 
destes empreendimentos e 
atividades estão dispostas no 
quadro abaixo, conforme dis-
posto na Resolução Conjunta 
Semad/ IEF nº 2.749, 15 de ja-
neiro de 2019. As Autorizações 
de manejo de fauna silvestre 
terrestre são emitidas separa-
damente da fauna aquática. As 
Autorizações de competência 
do IEF são emitidas pelas Uni-
dades Regionais de Florestas 
e Biodiversidade (URFBio), da 
área de circunscrição do muni-
cípio onde se localizará ou se 
localiza o empreendimento.  

As autorizações de com-
petência da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e 

Desenvolvimento Sustentável 
(Semad) são emitidas pelas 
Superintendências Regionais 
de Meio Ambiente (Suprams).  
Compete ao Instituto Estadual 
de Florestas (IEF), por meio 
das suas URFBio, analisar os 
requerimentos e emitir auto-
rizações de manejo de fauna 
silvestre terrestre vinculados 
a empreendimentos e ativida-
des consideradas efetiva ou 
potencialmente causadoras 
de impactos à fauna sujeitas 
ao licenciamento ambiental 
simplificado ou não passíveis 
de licenciamento ambiental 
pelo Estado, ao licenciamento 
ambiental municipal, ou ainda 
localizados em unidades de 
conservação de proteção inte-
gral e Reservas Particulares do 
Patrimônio Natural (RPPNs) es-
taduais, na sua área de abran-
gência. (GA)

O Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Ado-
lescente (CMDCA) de Montes 
Claros marcou para dia 10, as 
8h30, no prédio da Câmara 
Municipal, a posse dos 20 con-
selheiros eleitos para o manda-
to de quatro anos. Eles foram 
diplomados no dia 29 de no-
vembro. Montes Claros passa a 
contar com quatro Conselhos 
Tutelares, instalados na Vila 
Guilhermina e Cândida Câma-
ra, apesar dos pedidos para se-
rem instalados em bairros mais 
distantes da área central como 
forma de maior acesso da po-

pulação. Os empossados são 
Leonardo da Silva Prates, Rita 
de Cássia de Jesus Neves, Ma-
ria de Lourdes Gino Ferreira, 
Sara de Jesus Pereira da Silva, 
Luciano de Sá Santos, João 
Batista Ferreira de Freitas, 
Luciana de Jesus Santos Car-
doso, Gustavo Cruz Mendes, 
Matheus Maia Abreu Lopes, 
Helen Shalomania Fonseca de 
Medeiros, Camila Lima Oli-
veira, Gilmar Nicodemos Ra-
mos, Ilma Thiago dos Santos 
Lopes, Crislaine Fernandes 
Oliveira dos Santos, Fabilce 
Jaqueira Almeida, Kamila Ge-

orgia de Paula Antunes, Bru-
na Cristina Alves, Katherinne 
Stefanny Silva Alves, Júnia 
Marise Fagundes Magalhães e 
Zenaide Alves Barbosa.

“O Conselho Tutelar tem a 
missão de cuidar, fiscalizar e 
olhar para a criança e para os 
direitos das crianças e dos ado-
lescentes, dialogando acerca 
das dificuldades, das vulnera-
bilidades, da prevenção e da 
reparação de casos de violên-
cia junto à comunidade”, disse 
o secretário municipal de De-
senvolvimento Social, Aurindo 
Ribeiro. (GA)

CDL Montes Claros entrega carro da Campanha Compra

Município contrata empresa para de elaboração de programa 
de manejo de fauna

Conselheiros tutelares de Montes Claros serão empossados no dia 10
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PC prende suspeito de agredir homem 
até a morte em Januária

PM apreende droga em 
guarda-roupas e em vaso de 
flores em Salinas

Homem é preso por 
envolvimento no venda de 
drogas em Taiobeiras

Morre em hospital mulher ferida em 
acidente entre moto e carro

Idoso é preso em flagrante por 
tentativa de homicídio em Buenópolis

A Polícia Civil de Minas Gerais 
realizou a prisão de um suspeito, 
de 28 anos, investigado por ho-
micídio, na quarta-feira (3), em 
Januária. O crime ocorreu em 19 
de agosto de 2023, quando a víti-
ma caiu em uma emboscada e foi 
agredida com socos e pedradas. O 
homem de 35 anos chegou a ser le-
vado ao hospital após acionamento 
de socorro por moradores, mas 
não resistiu aos ferimentos.

De acordo com as apurações, 
realizadas pela equipe da PCMG 
de investigação de crimes contra a 
vida em Januária, no dia dos fatos, 
a vítima havia passado o dia entre 
amigos, se divertindo na “praia” 
da cidade, inclusive chegou a fazer 
postagens desses momentos em re-
des sociais. Ao retornar para casa, 
o homem foi surpreendido pelo 
suspeito e sofreu diversas agres-
sões.

Segundo o delegado Farley 

Uma barra de cocaína e tabletes de maconha 
foram apreendidos dentro de guarda-roupas e em 
um vaso de flores na zona rural de Salinas nessa 
quinta-feira (4). Dois homens foram conduzidos à 
delegacia.

Segundo a Polícia Militar, uma equipe foi até 
uma fazenda após receber informações de que o lo-
cal era usado para venda e consumo de drogas. As 
denúncias ainda davam conta de que um morador, 
de 22 anos, havia recebido uma grande quantidade 
de entorpecentes.

Quando os militares chegaram, encontraram os 
dois homens presos dentro de uma casa. A irmã de 
um deles, de 16 anos, também estava no local e con-
firmou que a propriedade é usada para o tráfico e 
também por usuários. O padrasto do morador alvo 
da denúncia deu a mesma versão apresentada pela 

adolescente e ainda completou que cinco pessoas 
vivem no lugar, sendo que a mãe dele mudou para 
outro estado por já não aguentar mais conviver com 
a situação.

Os policiais fizeram buscas no imóvel e encontra-
ram as drogas num guarda-roupas e em um vaso de 
flores. Uma balança também foi apreendida.

Ao ser questionado, o rapaz de 22 anos contou 
que adquiriu as drogas no interior de São Paulo e 
que o transporte para Salinas foi feito de ônibus. De 
acordo com sua versão, as substâncias seriam distri-
buídas para outros traficantes da região.

O outro homem falou que foi para a fazenda com 
o objetivo de usar entorpecentes e que havia ganha-
do uma porção e maconha do outro envolvido na 
ocorrência. O caso foi encaminhado para a Polícia 
Civil.

Um homem alvo de denún-
cias que relatam a venda de dro-
gas por rede social e o delivery 
dos entorpecentes com uso de 
uma moto foi preso com meia 
barra de maconha em Taiobei-
ras. A ocorrência foi finalizada 
na madrugada dessa quinta-fei-
ra (4).

Segundo a Polícia Militar, 
uma equipe fazia patrulhamen-
to pelo bairro Planalto, quando 
uma pessoa disse ter visto um 
homem comprar drogas perto 
da avenida Caiçara. Ainda de 
acordo com o informante, os 
entorpecentes estavam sendo 
vendidos por um motociclista.

Durante patrulhamento, os 

militares localizaram o usuário 
mencionado. Ao ser questiona-
do, ele confirmou o teor da de-
núncia e ainda contou de quem 
teria adquirido a maconha.

A PM foi até o local infor-
mado e flagrou o momento em 
que uma pessoa saiu corren-
do ao notar a aproximação da 
viatura. O suspeito de comer-
cializar a droga estava dentro 
do imóvel com a namorada. 
Ao ser indagado, o homem 
falou que havia meia barra de 
maconha num guarda-roupas. 
Além da substância, os policiais 
encontraram uma balança e di-
nheiro em uma gaveta do mes-
mo quarto.

Após os militares encon-
trarem estufas na residência, 
ele contou que as sementes de 
maconha plantadas não haviam 
germinado. A moto que seria 
usada para o tráfico foi apreen-
dida no imóvel.

A PM recebeu denúncias que 
esse mesmo homem vende dro-
gas usando uma moto perto de 
um mercado na avenida Caiçara. 
Além disso, comercializa entor-
pecentes em casa durante a noi-
te, por meio de WhatsApp.

De acordo com a PM, os dois 
abordados durante as diligên-
cias foram conduzidos à delega-
cia, um por uso e consumo de 
droga e o outro por tráfico. 

Morreu na Santa Casa de Montes 
Claros a mulher, de 31 anos, que 
ficou gravemente ferida em um aci-
dente entre uma moto e um carro 
na avenida Cula Mangabeira, na 
última sexta-feira (29). A informa-
ção foi repassada pela assessoria da 
Santa Casa, nessa quinta-feira (4).

Segundo o hospital, a família 
autorizou a doação de órgão e 
foi feita a captação do fígado. O 
corpo de Sarah Beatriz Queiroz 
de Abreu será levado para o Ins-
tituto Médico Legal e, depois, 
vai ser liberado para velório e 
sepultamento. O horário não foi 
informado.

Entenda o acidente 
O acidente aconteceu na noite 

da última sexta e foi flagrado por câ-
meras de segurança. Pelas imagens é 
possível observar que o carro iria entrar 
na via, quando foi atingido pela moto. 
Os dois ocupantes foram arremessados 
e a passageira, de 31 anos, sofreu feri-
mentos graves.

Segundo a Polícia Militar, o moto-
rista do carro contou que o automóvel 
estava estacionado e ele observou o 
fluxo de veículos e sinalizou para en-
trar na avenida. Ele relatou ainda que 
a moto estava na retaguarda e seguia 
em alta velocidade.

Ainda de acordo com a PM, após 

o acidente, o motociclista fugiu 
do local e retirou o veículo, com a 
ajuda de uma terceira pessoa, e se 
deslocou sentido ao bairro Major 
Prates. A polícia fez rastreamento, 
mas o motociclista e o veículo não 
foram localizados. A pessoa que 
ajudou na fuga também não foi iden-
tificada.

O delegado-geral e chefe do 11º 
Departamento de Polícia Civil em 
Montes Claros, Jurandir Rodrigues 
informou que será instaurado um in-
quérito para investigação das causas 
do acidente. A Polícia Civil vai analisar 
as imagens da câmera de segurança e 
ouvir testemunhas.

Um idoso, de 80 anos, foi preso 
em flagrante por tentativa de homicí-
dio em Buenópolis nesta quinta-feira 
(4). A ocorrência foi encaminhada 
para a delegacia da Polícia Civil.

De acordo com a Polícia Militar, 
ele ligou para a PM pedindo a presen-
ça de uma equipe em sua casa sem di-
zer o motivo. Enquanto os policiais se 
preparavam para deslocar, o filho da 
vítima esteve no quartel e falou que o 
pai havia sido atingido por um tiro, 
afirmando ainda quem seria o autor 
do disparo.

Quando os militares chegaram 
ao lugar informado, se depararam 
com o homem, de 36 anos, caído 

no chão e com sangramento. Ele foi 
levado pelos policiais para a unidade 
de saúde municipal, mas precisou ser 
transferido para Curvelo em função 
da gravidade de seu quadro de saú-
de. A versão dele sobre os fatos não 
pode ser colhida em razão disso.

Em seguida, os militares re-
tornaram ao local do crime, onde 
encontrou a esposa do suspeito. 
Ela disse que o marido havia saído. 
Durante a conversa com a mulher, 
os policiais viram o homem no 
quintal. Ao perceber que iria ser 
abordado, ele correu segurando 
uma espingarda, mas foi acabou se 
rendendo.

Os militares fizeram buscas na 
residência do idoso e apreenderam 
munições de vários calibres, uma 
espingarda polveira e um revólver.

Ao ser questionado, ele contou 
que a vítima estava tocando um ca-
valo dentro do seu terreno, o que 
teria gerado uma discussão entre 
eles. Ainda conforme o relato, a ví-
tima o ameaçou com um pedaço de 
pau e um facão, por isso ele entrou 
em casa, pegou uma espingarda e 
atirou.

O idoso ainda falou à polícia 
que teve atritos anteriores com a ví-
tima e que já registrou boletins de 
ocorrência por isso.

Guedes, responsável pelo caso, a 
investigação apontou que a moti-
vação do crime está relacionada 
com dívida de drogas e desaven-
ças pessoais existentes entre a 
vítima e o suspeito de quando es-
tavam presos. Concluído o inqué-

rito pela PC, o procedimento foi 
remetido à Justiça com represen-
tação pela prisão do investigado.

O suspeito foi localizado hoje 
e, após cumprido o mandado na 
Delegacia de Plantão, encaminha-
do ao sistema prisional.
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Defesa Civil e Corpo de Bombeiros 
alertam para chuvas fortes em MG

Prefeitura inicia contratação de 
profissionais da Educação para o 
ano letivo 2024

BDMG atinge recorde 
histórico e financia quase 
R$ 3 bilhões em 2023

Com possibilidade de chu-
vas intensas nos próximos dias, 
a Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil (Cedec) e o Corpo 
de Bombeiros Militar de Minas 
Gerais (CBMMG) fazem um 
alerta à população. A previsão 
é resultado da atuação de um 
canal de umidade que está so-
bre o estado.

A chuva com acumulados 
pluviométricos consideráveis, 
prevista para esta sexta-feira 
(5), pode provocar enxurra-
das e alagamentos. Diante 
disso, o coordenador esta-
dual adjunto de Defesa Civil, 
tenente-coronel Carlos Edu-
ardo Lopes, explica que ter 
cautela é a melhor opção.

“Não tente atravessar en-
xurradas ou áreas alegadas, 
pois além de esconder bu-

racos, a força da água pode 
acabar te arrastando. A opção 
mais segura é esperar em um 
local seguro até que o cami-
nho seja liberado, ou até mes-
mo mudar o trajeto”, orienta.

Também é importante 
ressaltar que a ocorrência 
de chuvas por dias seguidos 
pode encharcar o solo, au-
mentando o risco de desliza-
mentos de terra.

“Se você notar trincas ou 
rachaduras nas paredes, no 
piso ou no chão, chame a De-
fesa Civil por meio 199 para 
realizar uma vistoria, e saia 
da área afetada o mais rápido 
possível”, explica o tenen-
te-coronel. Outros sinais de 
alerta são portas e janelas 
emperradas, inclinação de 
muros, postes e árvores, e es-

talos na estrutura.
Como forma de conscien-

tizar a população, a Defesa 
Civil de Minas Gerais lançou 
a campanha Cadastre Aí, que 
divulga e incentiva a inscrição 
do sistema de alertas do ór-
gão.

Para receber os avisos 
meteorológicos, basta en-
viar uma mensagem de texto 
(SMS) com o CEP do local de-
sejado para o número 40199. 
A partir do cadastro, o usuá-
rio passa a receber todos os 
alertas pelo celular.

Além disso, no Instagram 
da Defesa Civil Estadual (@
defesacivil_mg), está disponí-
vel o projeto Você Mais Seguro, 
onde os seguidores têm acesso 
a dicas de segurança para te-
mas específicos, como alaga-

mentos, enxurradas, vendavais 
e raios.

Previsão do tempo
Segundo o Sistema de Me-

teorologia e Recursos Hídricos 
de Minas Gerais e o Instituto 
Mineiro de Gestão das Águas 
(Igam), o tempo segue muito 
instável ao longo dos próximos 
dias em Minas Gerais.

Há previsão de chuva inten-
sa e acumulado pluviométrico 
significativo, entre 80 e 125 
milímetros, no Norte de Minas, 
Noroeste, Vale do Mucuri, Vale 
do Rio Doce, Zona da Mata, 
Campo das Vertentes e Metro-
politana de Belo Horizonte. Já 
nas demais regiões, a previsão 
é de acumulado de chuva entre 
20 e 80 milímetros. (Agência 
Minas)

A Prefeitura de Montes 
Claros, por meio da Secreta-
ria Municipal de Educação, 
inicia nessa quinta-feira (4), 
o chamamento de pessoal 
para atendimento ao Siste-
ma Municipal de Educação 
no ano letivo 2024. As vagas 
são para os aprovados no 
processo seletivo edital nº 
001/2022 e terão prioridade 
os profissionais que já esta-
vam contratados até 31 de 
dezembro 2023, conforme a 
lista de classificação.

A primeira categoria a 
ser chamada é auxiliar de 
secretaria da educação bá-
sica (ASEB). De acordo com 
a secretária municipal de 
Educação, professora Reja-
ne Veloso, ao longo do mês 
de janeiro serão chamadas 
as demais categorias.

Serão contratados profes-

sor da educação básica (PEB 
1 e PEB 2), auxiliar de do-
cência, supervisor pedagó-
gico, inspetor educacional, 
analista de conteúdo curri-
cular,  monitor de informá-
tica, instrutor e intérprete 
de Libras, inspetor de alu-
nos, psicopedagogo, psi-
cólogo e assistente social. 
“A contratação seguirá o 
edital  nº 001/2022 e terão 
prioridade os profissionais 
que já estavam contratados 
até 31 de dezembro 2023, 
conforme a l ista de classi -
f icados no processo seleti -
vo”, reforça a secretária.

O chamamento será re-
alizado pela Plataforma 
Saber e poderá ser acom-
panhado pelo l ink: https:/ /
saber.montesclaros.mg.
gov.br/.  ( JERÚSIA ARRU-
DA)

O Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) atingiu o 
recorde histórico de desembolsos 
em 2023. Foram R$ 2,98 bilhões li-
berados em crédito pelo Banco até 
31 de dezembro, R$ 558 milhões a 
mais do que em todo o ano passa-
do e um volume 23% superior ao 
total de financiamentos realizados 
no período anterior, de R$ 2,42 
bilhões.

“Mesmo com todos os desa-
fios o BDMG alcança resultados 
relevantes, ampliando ano a ano 
seus volumes de desembolso, fi-
nanciando mais prefeituras e em-
presas de todos os portes, espe-
cialmente os pequenos negócios. 
Não há dúvidas de que 2023 foi 
um ano de grandes entregas do 
Banco”, afirma o presidente do 
BDMG, Gabriel Viégas Neto. “Além 
disso, crescemos os desembolsos 
em investimentos. Isso significa 
que o crédito está chegando a 
quem quer ampliar seus negócios, 
contratar pessoas, expandir. Inicia-
tivas fundamentais para estimular 
empregos e renda e, assim, levar 
desenvolvimento ao Estado”, com-
pleta.

Para o setor público, os desem-
bolsos quase dobraram em relação 
ao ano passado, ultrapassando R$ 
328,5 milhões em 2023. Em 2022 
foram R$ 173,7 milhões. Os recur-
sos para prefeituras são oferecidos 
por meio de linhas permanentes 
de crédito e Editais para apoiar 
a construção e melhorias de vias 
públicas, aquisição de equipamen-
tos, investimentos em projetos de 
iluminação pública, infraestrutu-
ra, entre outras iniciativas.

Já para empresas, o destaque é 
nas micro e pequenas, segmen-
to no qual o crédito também 
chegou de forma ampliada em 
2023. Para os pequenos negó-
cios, importantes geradores de 
emprego e renda no Estado, o 
crescimento foi de 31%, alcan-
çando quase R$ 490 milhões 
até 31 de dezembro. Já para as 
médias e grandes empresas o 
volume de desembolsos cres-
ceu 12%, chegando a R$ 2,1 

bilhões no último domingo.
Os recursos desembolsados 

pelo BDMG chegaram a todas 
as regiões do Estado, ultrapas-
sando 613 cidades mineiras, e 
em segmentos diversos, espe-
cialmente Comércio e Serviços. 
Para mais de 300 prefeituras 
mineiras, o BDMG é a única 
instituição financeira a ofere-
cer crédito.

Crédito verde

Os desembolsos em proje-
tos de sustentabilidade tam-
bém cresceram. Considerando 
o financiamento a projetos de 
eficiência energética e energia 
renovável, o crescimento foi de 
61,5% neste ano, saindo de R$ 
235 milhões em 2022 para R$ 
379,5 milhões em 2023.

Os desembolsos alinhados 
a pelo um dos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS) da ONU somam cerca de 
40%.

“Para os próximos anos, nos-
sa meta é ampliar ainda mais 
o financiamento a projetos 
sustentáveis. Apenas no mês 
de dezembro o BDMG rece-
beu sinal verde para a capta-
ção de cerca de R$ 1,3 bilhão 
com instituições financeiras 
internacionais. Recursos, em 
sua maioria, conectados com a 
geração de energia renovável, 
descarbonização da carteira, 
apoio a infraestrutura de muni-
cípios”, completa o presidente 
do BDMG.

As captações internacionais 
ajudaram a melhorar a avaliação 
de risco do BDMG. Em novem-
bro, o Banco atingiu a nota A nas 
avaliações de risco de crédito da 
S&P Global e Moody’s Brasil. De 
acordo com a divulgação da Moo-
dy’s, o BDMG “tem apresentado 
uma ampla diversificação da sua 
estrutura de captação, com menor 
dependência de repasses e cres-
cente acesso a recursos de entida-
des multilaterais e de investidores 
do varejo.”

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Com golaço, Cruzeiro bate Capital FC e 
estreia com vitória na Copinha

FMF muda horário de jogos de América e Atlético pelo Campeonato Mineiro 

Gilmar Mendes determina retorno de Ednaldo Rodrigues ao comando da CBF

Atlético se pronuncia sobre rumores envolvendo 

O Cruzeiro estreou com ‘pé 
direito’ na Copa São Paulo de 
Futebol Júnior. Foi com essa 
perna que o meia Gui Meira mar-
cou o gol da vitória celeste por 
1 a 0 sobre o Capital FC, nessa 
quinta-feira (4/1). A partida do 
Grupo 28 foi disputada no No-
gueirão, em Mogi das Cruzes. 
Para garantir o triunfo sobre a 
equipe tocantinense, Gui Meira 
precisou marcar um golaço. O 
camisa 7 dominou a bola, dei-
xou adversários para trás e deu 
um belo chute da entrada da 
área. Esse resultado deixa o Cru-
zeiro na liderança de sua chave, 
que também é composta pelo 
Nova Mutum, de Mato Grosso, 
e União Mogi, de São Paulo. 
As equipes se enfrentam hoje, 
a partir das 17h30 (horário de 
Brasília), também no Nogueirão.

Herói do Cruzeiro na es-
treia tem multa milionária

Com multa rescisória su-
perior a R$ 300 milhões, Gui 
Meira é considerado uma das 
maiores promessas do clube 

para a 54ª edição da Copa São 
Paulo de Futebol Júnior. Com 
grande polivalência em campo, 
o atleta de 18 anos visto como 
peça-chave do time coman-
dado por Fernando Seabra. O 
jovem é um meio-campista que 
pode fazer três funções – atua 
pela direita, pelo centro e pela 
esquerda. Ambidestro, ele tem 
uma parte técnica aprimorada e 
sempre busca jogadas ofensivas, 
seja individual ou coletivamen-
te. Gui fez grande temporada 
pelo Cruzeiro em 2023. Ele dis-
putou 43 jogos, sendo 20 como 
titular, marcou cinco gols e deu 
14 assistências aos companhei-
ros. O armador foi campeão do 
Campeonato Mineiro e da Copa 
do Brasil Sub-20. O meia assi-
nou contrato válido com o clube 
mineiro até dezembro de 2026, 
com possibilidade de ampliação 
do vínculo até o fim de 2028. 
Mesmo ainda sem ter sido pro-
movido ao profissional, Gui Meira 
já tem multa rescisória astronô-
mica. (NO ATAQUE)

Roberto Firmino no Atlé-
tico? Esse foi um dos rumo-
res envolvendo o clube nesta 
janela de transferências nos 
últimos dias. No entanto, 
nessa quinta-feira (4/1), o 
Galo descartou qualquer tipo 
de interesse no atacante 
do Al-Ahli, da Arábia Saudi-
ta. O Atlético garantiu que 
não cogitou, procurou ou 
fez proposta pelo jogador 
e repudiou a especulação. 
O clube nomeou a situação 
como “surreal”. Veja a nota 
completa ao fim da matéria. 
Aos 32 anos, Firmino tam-
bém teve seu nome ligado 
ao Corinthians. No entanto, 
o presidente do clube, Au-
gusto de Melo, descartou a 
possibilidade. O No Ataque 
também procurou o empre-
sário do atacante, e a res-

posta foi a mesma: “a infor-
mação não procede”. 

Aos 32 anos, Firmino está 
no Al-Ahli, da Arábia Sau-
dita, clube com o qual tem 
contrato até junho de 2026. 
Ele deixou o Liverpool na 
temporada passada, após 
oito temporadas com a ca-
misa dos Reds. Foram 109 
gols em 360 jogos pelo clu-
be inglês, sendo o brasileiro 
com mais jogos na história 
do time e o 13º maior artilhei-
ro geral.

Veja a nota do Atlético sobre 
Roberto Firmino

“Só para reforçar o desmen-
tido que estamos fazendo indi-
vidualmente sobre um suposto 
interesse em Roberto Firmino. 
O Galo não cogitou, nem pro-
curou o staff do jogador, mui-

to menos fez qualquer tipo de 
proposta pelo Firmino. Essa 
especulação sem nenhum sen-
tido só faz criar falsas expecta-
tivas e gerar ansiedade no tor-
cedor. Além disso, contraria 
todo o esforço do clube em 
trabalhar dentro dos limites 
orçamentários. Portanto, não 
embarquem nessa história to-
talmente fora de propósito. 
Entendemos que essa época 
é de muitas especulações e 
negociações. Respeitamos 
todos os profissionais que 
se dedicam às apurações e 
nem podemos ficar por conta 
de negar e desmentir tudo o 
que aparece, pois isso con-
some tempo demais. Porém, 
algumas situações beiram o 
surreal e é preciso que se co-
loque um ponto final.” (NO 
ATAQUE)

A Federação Mineira de Fute-
bol (FMF) mudou o horário de jo-
gos de América e Atlético. Partidas 
válidas pela primeira e segunda 
rodadas foram adiantadas, além 

disso, a Federação alterou data e 
horário de confronto entre Uber-
lândia e Patrocinense. O jogo en-
tre América e Pouso Alegre, pela 
primeira rodada do Mineiro, an-

teriormente seria às 20h. Agora, 
passou para às 19h. O confronto 
continua marcado para a quinta-
-feira, dia 25 de janeiro, no Inde-
pendência. 

Já a partida entre Atlético e De-
mocrata-GV, pela segunda roda-
da, estava agendada para às 18h30 
e passou para às 16h. O duelo será 
no domingo, dia 28 de janeiro, na 

Arena MRV. 
Uberlândia x Patrocinense
O duelo entre Uberlândia e Pa-

trocinense, pela segunda rodada, 
sofreu alteração de data e horário. 

Antes, estava marcado para o sá-
bado, dia 27 de janeiro, às 17h. 
Agora, o confronto será segunda-
-feira, dia 29, às 20h, no Parque do 
Sábia. (NO ATAQUE)

Quase um mês após ter 
sido destituído da presidên-
cia da Confederação Brasi-
leira de Futebol (CBF), por 
decisão do Tribunal de Justi-
ça do Rio de Janeiro (TJRJ), 
Ednaldo Rodrigues pode re-
tornar ao comando da enti-
dade. No final da tarde desta 
quinta-feira (4), o ministro 
Gilmar Mendes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), con-
cedeu liminar suspendendo a 
decisão da Justiça do Rio que 
havia retirado Rodrigues do 
cargo.

O ministro atendeu, em 
parte, ao pedido do Partido 
Comunista do Brasil (PcdoB), 
que ingressou com ação dire-
ta de inconstitucionalidade 
(ADI) no STF na semana pas-
sada, questionando a decisão 
do TJRJ que retirou Rodri-
gues do posto.. Além disso, o 
PcdoB argumentou que havia 
“risco iminente de não inscri-
ção da seleção brasileira Sub 
23 no torneio pré-olímpico, 
cujo prazo termina nesta sex-
ta (5).

Na decisão liminar, Gil-

mar Mendes, relator do caso, 
ressalta que a Fifa, entidade 
máxima que regula o fute-
bol no mundo, encaminhou 
sucessivos ofícios ao Brasil 
afirmando não reconhecer 
como legítimo o interventor 
indicado pelo TJRJ para a 
CBF, José Perdiz,  presidente 
do Superior Tribunal de Jus-
tiça Desportiva (STJD). O mi-
nistro reitera ainda o risco de 
a seleção olímpica masculina 
perder o Pré-olímpico.

“Nessa situação, há risco 
de prejuízo iminente, uma 

vez que a inscrição de joga-
dores da seleção brasileira no 
torneio qualificatório para os 
Jogos Olímpicos de Paris 2024, 
que deve ser ultimada até ama-
nhã [hoje] (5), restaria inviabi-
lizada”.

Antes de conceder a liminar, 
Gilmar Mendes, também consi-
derou as manifestações feitas 
na manhã de ontem (4) pelo 
Procurador-Geral da República 
(PGR), Paulo Gonet Branco, e 
pela Advocacia Geral da Repú-
blica (AGU). Ambos defende-
ram a suspensão da decisão do 

TJRJ que retirou Rodrigues do 
comando da CBF.

Ao concluir o despacho, 
Gilmar Mendes ressalta “que 
o provimento acautelatório 
ora concedido não importa 
em qualquer intervenção es-
tatal na CBF; pelo contrário, 
privilegia a sua autonomia ao 
restaurar a efetividade do ato 
próprio por meio do qual a en-
tidade elegeu seus dirigentes, 
qual seja a Assembleia Geral 
Eleitoral realizada em 23 de 
março de 2022”. (CLÁUDIA 
SOARES RODRIGUES)
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INICIA hoje o cadastro escolar para preenchimento de vagas nos 
Centros Municipais de Educação Infantil (Cemeis) para crianças que 
irão cursar o Maternal I (nascidos entre 01/04/2021 e 31/03/2022), nas 
25 unidades que dispõem do curso, e para preenchimento de vagas no 
Maternal II (nascidos entre 01/04/2020 e 31/03/2021) nas unidades con-
veniadas. O prazo de cadastro vai até 19 de janeiro. 

ELEIÇÕES nos EUA: em 2024, os Estados Unidos realizam as suas 
eleições presidenciais, um evento que atrai atenção global. A votação 
será a 60ª eleição presidencial dos EUA, que é realizada de modo ininter-
rupto, a cada quatro anos, desde 1788.

EM TERCEIRO lugar no ranking das empresas que mais pagaram 
dividendos está o Banco do Brasil, com R$ 13,1 bilhões de proventos 
distribuídos aos acionistas neste ano, seguido por Itaú Unibanco, com 
R$ 12,4 bilhões.

A OCUPAÇÃO dos prédios de escritórios deve aumentar em 2024, de 
acordo com consultorias. Muitas empresas estão demandando áreas adi-
cionais, seja porque fizeram mais contratações ou porque estão cortando 
dias de home office.

RECENTEMENTE o Parque da Sapucaia foi reinaugurado, ele que é 
uma parte essencial da história de Montes Claros, um lugar que tem um 
significado especial para muitos moradores da cidade e para os turistas 
que já tiveram o privilégio de conhecê-lo. O Sapucaia é um parque que 
não apenas encanta os olhos, mas também oferece uma oportunidade 
única para aqueles que desejam se conectar profundamente com a natu-
reza. Para muitos, este parque não é apenas um local de visita, mas um 
lugar onde se cria um vínculo emocional, onde as histórias se entrelaçam 
com a exuberância natural, deixando memórias duradouras na mente e 
no coração de quem o visita.

APÓS registar seis quedas consecutivas entre maio e outubro de 
2023, o preço do leite pago aos produtores subiu 1,3% em novembro, 
conforme aponta pesquisa mais atualizada do Centro de Estudos Avan-
çados em Economia Aplicada (Cepea).

A expectativa dos agentes de mercado aponta o Cepea, é que os pre-
ços entrem em estabilidade e alta em dezembro, ainda influenciados 
pela produção limitada no campo.

PARA FINALIZAR: “Nunca deixe ninguém te dizer que não pode fazer 
alguma coisa. Se você tem um sonho tem que correr atrás dele. As pes-
soas não conseguem vencer e dizem que você também não vai vencer. Se 
você quer uma coisa corre atrás”.

F R E N T E  A  F R E N T E 
 
ORGANIZAÇÃO FINANCEIRA
Uma resolução publicada pelo Banco Central (BC) nesta semana de-

termina que as instituições financeiras e de pagamento promovam ações 
de educação financeira aos clientes. As regras começam a valer em 1º de 
julho do ano que vem e foram publicadas no Diário Oficial da União. O 
objetivo, segundo o BC, é que as empresas proporcionem conteúdos que 
contribuam para: organização e planejamento do orçamento pessoal e 
familiar, formação de poupança e resiliência financeira, bem como pre-
venção à inadimplência de operações e ao superendividamento.

VIAJAR É PRECISO 
COMO sempre digo para meus amigos que possuem $$$ e guardam 

os mesmos: ‘caixão não tem gaveta’. Por isso mesmo, se puderem, o me-
lhor investimento é viajar, adquirir cultura, ter uma visão menos orto-
doxa de tudo que nos cerca. Viajar e reinventar a vida, e, para mim, é 
também um santo remédio, pois me rejuvenesce e me deixa mais feliz. 
Gosto de ir sempre descobrindo novos espaços, mesmo nas grandes cida-
des que sempre visito, como Paris, Nova Yorque e Miami. Para este ano já 
estou com algumas marcadas e ansioso para desbravar por esse mundão.

VALORIZANDO GRÃO MOGOL 
A cidade histórica de Grão Mogol fica bem próxima a Moc e é um ver-

dadeiro TESOURO, que poderia ser mais visitada por turistas. Gosto de 
Grão Mogol, não só por ter sido homenageado anos atrás pela CÂMARA 
MUNICIPAL, mas também por ser o berço da família ALVES FERREIRA 
PAULINO e da nossa querida DONA DINA, que veio para MOC com dois 
anos e se registrou aqui. As riquezas naturais e seu patrimônio histórico 
são espetaculares. No livro GRÃO MOGOL, dos escritores Jorge Lasmar 
e Terezinha Vasquez, são destacadas muitas e muitas famílias tradicionais 
que tiveram ali o início de tudo. Como por exemplo, o livro registra que 
meu tio-avô, FRANCISCO ALVES FERREIRA PAULINO foi prefeito na déca-
da de 30 e que meu avô, THEODOMIRO ALVES FERREIRA PAULINO, que 
era advogado e juiz, brilhava também como um dos melhores oradores. 

FGTS
TRABALHADOR tem direito a uma retirada por ano de parte do valor 

das contas do Fundo de Garantia, podendo fazer o saque até dois meses 
após o mês de aniversário. Criado em 2020, o saque-aniversário do FGTS 
permite ao trabalhador sacar parte do saldo das contas ativas e inativas 
do FGTS, anualmente, no mês de seu aniversário. A adesão é opcional e 
os saques podem ser feitos pelo app FGTS, pelo site ou internet banking 
da Caixa. Não é preciso ir até uma agência bancária.

VAP & VIP

O RÉVEILLON do Max Min foi excelente. Este ano teve 
dois ambientes, um na pérgola da piscina aquecida, e 
outro na quadra de peteca com toda segurança, muita 
gente, decoração belíssima e shows. Jailson registrou 
todos os momentos como este: Marly De Paula, Jeny 
Tolentino, o presidente do clube, Wellington Felix com 
a esposa, Cinthia Nascimento 

ADRIANA e Hércules Costa também curtiram a virada 
aqui em Arraial com um grupo na Pousada ‘Canto da 
Alvorada’

WILLY e Cláudia Paulino Ramos também curtiram a vi-
rada aqui em Arraial d’ Ajuda

NA VIRADA aqui em Arraial, a ex-glamour Silvana Bi-
calho, com a filha Patrícia e a neta. Beleza em família

Família: ROSINA Turano com filhos, noras, genros e 
netos

FOTOGRAFANDO  Alexandre e Fernanda Figueiredo na 
‘Barraca da Pitinga’

QUEM ESTEVE ANIVERSARIANDO no início desta se-
mana foi o bom amigo, Silvano Tolentino e comemorou 
a data com a esposa Sofia e os filhos, Matheus e Silvano 

O DELEGADO Herivelton Santana com a esposa, Lucia-
na Soares e os filhos, Alice e Arthuzinho 

CLÁUDIA NARCISO promoveu Réveillon na sua Pou-
sada Raiz e está aí com seus três filhos: Paulo, Daniel 
e Pedro 

RAPHAEL MOURÃO e Fernanda Figueira também esti-
veram passando a virada de ano aqui em Arraial com as 
lindas filhas


